

LUNES 7 DE SETIEMBRE DE 1812.

*Año V. de la gloriosa lucha del pueblo español contra la tiranía.*



## CÓRTESES.

**D**ia 6. Se dió cuenta de la llegada del Sr. Salazar, secretario de Hacienda y que hoy tomará posesion. = Por el secretario del despacho de la gobernacion de la Península, se remitió una representacion del ayuntamiento constitucional de Madrid en que manifiesta la firme adhesion de aquella capital á la Constitucion de la monarquía. = Insertese en el Diario de Córtes.

Se dió cuenta da haberse jurado la Constitucion en todas las parroquias de Madrid. = Sr. Capmani: hasta aquí se ha llamado á Madrid *coronada villa*; pido que en consideracion á los distinguidos servicios y patriotismo de Madrid, se llame á este pueblo de hoy en adelante *coronada ciudad* de Madrid. = Se admitió á discusion y se señaló para ella el dia 10. = Continuó la que ayer quedó pendiente. = 2.<sup>a</sup> adicion del Sr. Calatrava: que la privacion de obtener empleos se extienda á los demas cargos públicos, como oficios concegiles, diputacion de Córtes é individuo de las diputaciones provinciales. = Sr. Creux: esto es coartar las facultades de los pueblos, quienes jamás nombrarán personas en quienes no tengan confianza. = Sr. Calatrava: si no se admiten en las oficinas estos individuos ¿se admitirán en puestos en que tan inmediatamente mandan á la nacion? El que ha servido empleos por los franceses, por exemplo un individuo de una junta criminal, queda inhabilitado para obtener otro empleo y ¿podrá ser elegido para estos cargos? En una palabra, es una tacha, como la de deudor á los fondos públicos, que en la Constitucion se excluye de poder ser nombrado. = Sr. Larrazabal: la adicion es conforme á la Constitucion; segun ella no pueden ser elegidos los ciu-

dadanos que no esten en ejercicio de sus derechos. = De esta misma opinion fue el Sr. Martinez (D. José) = Se aprobó, suprimiendo *demás cargos públicos como.* 3.<sup>a</sup> Que quando la Regencia haga presentes à las Córtes los servicios particulares de alguno, las Córtes los tomen en consideracion en sesion pública. = Se aprobó.

Adicion del Sr. Garcia Herreros á la 1.<sup>a</sup> proposicion del Sr. Calatrava «los que hayan obtenido del intruso beneficios, prebendas ó dignidades, ó pedido confirmacion del nombramiento de los que tenian, no podrán exercer las funciones de las que obtenian hasta que sean purificados por una causa que se les formará con arreglo á derecho y entre tanto se les ocuparán las temporalidades. = Despues de una muy larga discusion se aprobó la idea y no los terminos en que està extendida, con prevencion de que en la palabra beneficios no se entienden los curados. = Y por lo respectivo á los curas que lo eran del tiempo del gobierno legítimo y han obtenido otros curatos ó destinos del intruso pasó á la comision para que informe con la posible brevedad y redacte la anterior proposicion, cuya idea está aprobada.

Pasaron tambien á la comision 3 adiciones del Sr. Capmani, y una del Sr. Oliveros. Art.<sup>o</sup> 2.<sup>o</sup> No se comprenderán en la disposicion del art.<sup>o</sup> antecendente los individuos de ayuntamiento por solo haber servido officios del concejo de los pueblos. = Aprobado. = Art.<sup>o</sup> 3.<sup>o</sup> Se suprimió por no necesario. = Art.<sup>o</sup> 4.<sup>o</sup> El ayuntamiento de cada pueblo formará una lista de todos los empleados que quedan inhabilitados, segun lo prevenido en los artículos anteriores y la remitirá á la Regencia y esta dirigirá copias á las Córtes y al consejo de Estado para que le sirva de inteligencia y gobierno. = Aprobado. = Se aprobó igualmente la siguiente parte del dictamen de las comisiones «que se diga á la Regencia del reyno prevenga al mariscal de campo D. Miguel de Alava se abstenga en lo sucesivo de recomendaciones de esta especie, quando no tenga particular encargo del gobierno. = Pasó tambien á la comision la representacion, leida antes de ayer, del Estado-mayor.

Vaya otra nueva relacion y curioso romance ó sea septimo boletin frances.

Nota. = Aunque el Red. gen. ha publicado ya los boletines franceses que han llegado, no lo ha hecho (lo mismo que con los anteriores) sino en extracto, y en estos ha dexado cosas esenciales. Los insertaremos enteros, como hemos hecho con los otros, y añadiremos varias observaciones.

S. M. ha mandado construir en la derecha del Vilia un campo atrincherado (*atrincherarse es antibonapartino*) con reductos y una ciudadela en el monte en que estaba el antiguo palacio de los Jagellones. Se construyen dos puentes sobre estacas y se han establecido tres de barcas. El 8 pasó revista S. M. á parte de su guardia, compuesta de las divisiones Laborde y Roguet, al mando del mariscal duque de Treviso (Mortier) y de la antigua guardia á las órdenes del mariscal duque de Dantzick. Se hizo la revista delante del campo atrincherado: el buen aspecto de las tropas ha causado admiracion general.

El 4 el mariscal duque de Tarento (Macdonal) adelantó su cuartel general á Rossiena, capital de la Samogitia, una de las mas bellas y mas ricas provincias de Polonia. El general de brigada baron Ricard con parte de la 7ª division marchó á Poncewicz: el general prusiano Kleist fue enviado á Chawle, y el brigadier general prusiano de Jeanneret con otra brigada prusiana, ácia Tillech. El general Kleist solo pudo alcanzar á un husar prusiano, porque el enemigo abandonó á Chawle apresuradamente *incendiando los almacenes.* = El general Ricard llegó á buen tiempo á Poncewicz en la mañana del 6. Tuvo la dicha de salvar los almacenes (*En el 5º boletin dice el Corso: los inmensos almacenes que los rusos tenian en Samogitia han sido quemados por los rusos, ó allí ó aqui miente el Sr. Corso. Poncewicz está en Samogitia.*) que contenian 300 qq. de carne; (*Oh Dios! 3,000,000 de libras de carne! 5000 bueyes de á 600? Y para rusos que apenas la prueban!!! Y guardados cerca de Tilsit!!! Es demasiado mentir, Sr. Bonaparte*) é hizo 160 prisioneros con 4 oficiales. Esta expedicion hace el mayor honor al destacamento de húsares prusianos de la Muerte encargado de ella. S. M. ha dado la legion



de honor al oficial que la mandaba, al ten. Raven, á los subtenientes Werner y Pomeroy y al brigadier Graouski, los quales todos se distinguieron. (*Parece fueron estos los únicos prusianos que no se pasaron á los rusos.*)

Los habitantes de la provincia de Samogitia son muy notables por su patriotismo. Eran libres y su pais rico; pero sus destinos se mudaron con la caida de Polonia. Catarina dió las mejores y mas ricas tierras á Zubow; y los paisanos se vieron esclavos desde aquel momento. El movimiento de flanco que el ejército ha hecho sobre Wilna, habiendo flanqueado á tan bella provincia, será esta de mayor utilidad para el ejército. (*Se verá que el ejército frances no se ha apoderado de la Curlandia que dexa á la izquierda porque Alexandro obliga á Bonaparte á mudar de plan.*) Dos mil caballos estan en camino para reparar las pérdidas de la artilleria (*Los 2<sup>o</sup> muertos de frio por la repentina mudanza de la temperatura de la atmosfera de solo un dia. El Hetman Platow dirá de que murieron: pero sobre todo, Sr. Corso, en su 5<sup>o</sup> boletin dixo Vm. asi: "Esta mudanza repentina ha hecho perecer algunos millares de caballos. Algunos conyoyes de artilleria han sido detenidos por los lodazales. "Luego los caballos que vienen son para reemplazo de la artilleria y no para los miles de muertos de frio.*) Se han salvado almacenes considerables. La marcha del ejército de Kowno á Wilna y de Wilna sobre Dunaburg y Minsk ha forzado al enemigo á abandonar el Niemen, (*Esta mentira solo es geografica: el mapa lo demuestra*) y dexar libre la comunicacion de este rio, por el que llegan numerosos conyoyes á Kowno. (*Esto era viejo: en el 5<sup>o</sup> boletin se dice: "los conyoyes llegan hasta Kowno por el Niemen."*) Tenemos actualmente mas de 150<sup>o</sup> qq. de harina, 2,000<sup>o</sup> de raciones de galleta y 600<sup>o</sup> de arroz &c. Van llegando conyoyes sin cesar. El Niemen está cubierto de barcos. (*Esta repeticion de provisiones, almacenes &c. casi prueba que no las tiene; todo el empeño de este hombre es decir que tiene que comer; sin duda tiene miedo de hambrear.*)

El paso del Niemen se verificó el 24 de junio y el emperador entró en Wilna el 28. El primer ejército del Oeste, al mando del emperador Alexandro, se compone de 9,

divisiones de infanteria y 4 de caballeria. Los rusos *arrojados* de puesto en puesto, ocupan un campo atrincherado en Drisa, donde estan observados por las tropas del rey de Nápoles (Murat) con los cuerpos de los mariscales duque de Elchingen (Ney) y Reggio, (Oudinot), algunas divisiones del primer cuerpo y los cuerpos de caballeria de Nansouty y Montbrun. El 3 y el 13 las divisiones al mando del general ruso Tormazow estaban aun mas lejos. A la primera noticia del paso del Niemen, el principe Bagration se puso en movimiento ácia Wilna: *se reunió* con los cosacos de Platow que estaban delante de Grodno. Llegando à la altura de Ivie supo que la ruta de Wilna le estaba cortada. (*Ya van atrapados los rusos.*) Concibió que la execucion de las ordenes que habia recibido, seria ya temeraria y atraeria su pérdida por estar ocupados Schubontnicki, Trabowa, Witchnew y Volojinck, por el general Grouchy, el general baron Pajol y el cuerpo del pr. de Eckmül (Davoust). (*Vamos... los cogen*). Por consiguiente retrogradó, dirigiendose sobre Minsk; pero á la mitad del camino (*Aqui caen*) supo haber entrado alli el pr. de Eckmol, y volvió á retrogradar. (*De esta no salen*) De Newly marchó sobre Slousk, (*Aqui hocican*) y de aquí á Bobrinsk, (*Aqui perecen*) donde no tendrá mas recurso que pasar el Boristenes. (*Con que escaparon! Quien lo diria?*) Asi pues los dos exércitos se hallan completamente divididos y separados en una distancia de 100 leguas. (*Bonitos han quedado! Pero dexarlo andar; ya los veremos reunidos*)

El pr. de Eckmühl ha tomado la fortaleza de Borisow en Biresina, y ha hallado 600 libras de pólvora, 16 piezas de batir y varios hospitales. El enemigo incendió *grandes almacenes*; pero se ha salvado parte de ellos. El 10 el general Latour Maubourg envió á Mer una division de caballeria ligera al mando del general Rosnieki: alcanzó la retaguardia enemiga (*Eso ya lo sabemos por el boletin ruso: 6 regimientos del Corso fueron completamente batidos, y perdieron muchos prisioneros. No es eso? Adelante*) y empezó una accion muy viva. A pesar de la gran inferioridad en número, de la division polaca, quedó esta dueña del campo de batalla. Fue muerto el general de cosacos, Grego-

riow y los rúsos perdieron 1500 muertos ó heridos (Y ni uno solo hizo V. prisionero? Que casualidad!) nuestra pérdida apenas es de 500. (500 en boca del Corso... añadiéndole un cero son 50, segun su aritmetica.) La caballeria polaca se batió con la mayor intrepidez. El mismo dia entraron nuestras tropas en Mer. El 13, el rey de Westfalia (Geromo) tenia su quartel general en Aisoy. El virey de Italia (Eugenio) ha llegado á Döckchelsom. El 14 pasó revista el emperador en Wilna á los bavaros al mando del gen. conde St. Cyr: las divisiones de Deroy y Wrede son muy bellas. Estas tropas están en marcha sobre Slobokou.

La dieta de Varsovia, constituida en gran confederacion ha nombrado por presidente al pr. Adam Czartorinski, de 80 años de edad, y 50 de mariscal de la Dieta polaca. La primer acta de la Dieta ha sido proclamar el restablecimiento del reino de Polonia. Una diputacion de la confederacion se presentó á S. M. en Willna y le sometió dicha acta implorando al mismo tiempo su proteccion para la aprobacion de ella.

*Cadiz 6.* = Las noticias de los periódicos ingleses hasta el 28 de agosto nos dan buenas esperanzas, á pesar de estar ya los franceses el 4 del mismo en Witepsk, y los rusos, el 31 de julio en Kiessitaki. Oudinot ha sido batido cerca de Dwort-Iuhibewa por Wittgenstein el 30 y 31 de julio (como diximos ayer); y era voz comun en Lóndres que su derrota habia atraido la retirada de los franceses á la izquierda del Duna. Otros varios encuentros han acaecido; y Bonaparte, á pesar de su ciencia en mentir, no oculta, en uno de ellos, la pérdida de 1150 franceses muertos, heridos y prisioneros: bien sabemos lo que es el Corso quando calcula sus pérdidas. La Curlandia (que aun no hallaba toda conquistada) estaba proxîma á quedar libre: los rusos perseguian en ella á Macdonald, y le habian cogido ya mas de 300 hombres y artilleria. El astuto Bonaparte ahoga en el Drissa 1500 rusos en desquite de los 17 á 2200 franceses, á que se regula su pérdida en las últimas acciones. De modo que el resultado de las últimas noticias del Norte es: que los franceses han tenido pérdidas considerables y á pesar de que su centro ha avanzado, su izquierda se retira.

derrotada: que los rusos tienen teson; Alexandro constancia, sus generales, conocimientos y lealtad: con estas circunstancias Rusia, quedará libre, y Bonaparte desengañado.

Longa ha tenido varias acciones ventajosas: en la última, el 5 de agosto entre Cubo y Pancorbo, perdió el enemigo 700 hombres. = Hay una carta de Madrid del 28 en que se dice: "en Cabezon han sido aniquilados los restos de Marmont." = El 2 del corriente entró el Sr. Ballesteros en Antequera, de donde salió Soult el dia 1º.

Partes telegráficas. = Dia 6. = De las 12 de ayer á las de hoy. = Continua nuestra tropa trabajando en la cortadura del Trocadero, en demoler la bateria del matadero de Puerto-real, la del molino de Osio, de donde conducen la artilleria á la Carraca, la del arrecife de Chiclana, la del Pinar, y el reducto de la falda del cerro de Santa Ana, habiendose prendido fuego al Pinar á la derecha del reducto de dicho cerro. = Nuestra tropa ha conducido de la bateria del molino de Osio á Puerto-real una pieza de artilleria gruesa. = Han salido de la Isla á Puerto-real un regimiento de infantería ing., 50 artilleros id. con 3 piezas de artilleria maniebrera, 6 carros de municiones, y un regimiento portugues; y del mismo pueblo á esta plaza 140 infantes esp. = Han parado de Puerto-real á la Isla de Leon 10 carros cubiertos y 2 carretas cargadas; y de Chiclana á aquel 2 id. y 20 cabezas de ganado vacuno. = Han entrado de Poniente 6 transportes ing. 4 de ellos con tropa de la misma nacion.

Capitania del Puerto. = Dia 6. = De las 12 de ayer á las de hoy han entrado: de Tanger faluc. esp. S. Antonio con alpiste y datiles, conduce correspondencia: de Torre- vieja faluc. id. el Consuelo con melones: de Falmouth y Lisboa paquet. ing. el principe Ernesto con correspondencia: de Lisboa dte. otom. S. Juan con madera: de Veracruz b. esp. S. Juan con grana, azucar y 940 ps. fs. en 50 dias, con correspondencia: de Sta. Marta y la Havana nav. id. la Andaluca con azucar, café y tabaco en 40 dias del 2º puerto, conduce correspondencia. Dice su capitán salió de la Havana en coserva del navio de guerra Miño que conduce caudales, y al general D. Ignacio Maria de Alava, del que se separó forzado de los vientos.



## Redactor general del 6 de Setiembre.

**IMPRESOS.** = *Diario mercantil del 5.* = Termina *Ita* diciendo que el Tesorero Soret no hubiera eludido una orden de Carlos IV como la del Congreso, según lo asienta *Meade* en su prólogo. ¿Y esto por qué? = Por no haber habido en España ni *sombra* de revolución en punto à empleados. = X. J. quisiera que para desvanecer toda sospecha de arbitrariedad en el reparto de los 10 millones de reales que actualmente se hace, diesen los comisionados al público las cuotas que han señalado al vecino y las que se han asignado á sí propios.

**CORREOS.** = *El paquete ingles recogerá la correspondencia el 7 á las 3½ de la tarde.*

**Artículo comunicado.** = Puesto que tenemos vacante una silla de regente, y es de grave importancia la ocupe quien haya dado pruebas positivas de patriotismo y adhesion á los principios liberales de nuestra Constitucion; creo conveniente que cada cual manifieste al público y al gobierno el sujeto ó sujetos que, en su leal saber y entender, reúnan ambas cualidades. Participo pues á V., que oigo unánimemente hacer los mayores elogios de la conducta del Sr. Leopart, juez político del Puerto de Santa Maria. Según noticias, parece haber probado su patriotismo en anteriores ocasiones; y su actual proceder muestra que guardan consonancia sus principios con los del dia: ¿pues qué mas hay que exígir? tocante à carecer de un distintivo, ¿hay mas que darle la gran-cruz al entrar de regente? = *El A. de B. R.*

**CALLE ANCHA.** = *Se asegura que el gobierno trata de habilitar á toda costa al ministro nombrado para la corte de Petersburgo.* = *Se dice haber llegado en 32 dias á la Havana el navio Miño, con el trinquete rendido, conduciendo 2 millones de ps. fs. de particulares y 3000 del erario.* = *Se halla preso el Sr. Meade.*

CADIZ:

Imprenta de D. Manuel Ximenez Carreño, calle Ancha.